

24.8.77

Excelsior.

EXCELSIOR 21-A

Medio Millar de Periodistas, Presos o Exiliados en el Cono Sur: Carnero Ch.

En los países del Sudcontinente —Argentina, Bolivia, Chile y Uruguay— existen miles de periodistas cesantes y más de medio millar de éstos entre presos y exiliados, dijo ayer Jenaro Carnero Checa, dirigente de la Federación Latinoamericana de Periodistas.

Señaló que en esos mismos países hay unas 200 publicaciones clausuradas por los regímenes militaristas y subrayó:

La represión contra los periodistas y la prensa popular se mantiene vigente en Latinoamérica, con excepción de dos o tres países, cuando más, como son: México, Costa Rica y Venezuela.

Más aún, dijo en entrevista:

En la República de Perú, no sólo están clausurados los periódicos Momento y El Periodista, pues la Federación de Periodistas de ese país está sin poder funcionar y 70 trabajadores de distintos órganos de información están cesados sin derecho a ninguna prestación social.

"Sólo en Argentina, Bolivia, Chile y Uruguay, 103 periodistas están presos, 374 exiliados y 2 mil cesantes".

Se han suscitado en los últimos tiempos, los secuestros de Rodolfo Ealsh, Ignacio Iconicoff y María Bedohian; continúa desaparecido el colega Demarchi; en Bolivia, permanece encarcelado Antonio Peredo, pese a las denuncias hechas para tratar de que recobre su libertad.

FLAVIO TAVARES OTRA VICTIMA DE LA REPRESION

Flavio Tavares, apuntó Carnero Checa, corresponsal de EXCELSIOR en Buenos Aires, fue arrestado en Montevideo cuando realizaba gestiones por la libertad de Graziano Pascale, que cumplía similar tarea en la capital uruguaya, mientras que Julio Castro, subdirector del

periódico Marcha, también fue recluido en prisión.

En Chile, subrayó, continúa en presidio —condenado a 30 años— Erick Schnake, director de la radio Corporación, clausurada por el golpe fascista de Pinochet, y en Perú cada día se agravan más las condiciones de represión del gremio periodístico.

En Haití, la Asociación de periodistas de ese país tiene que trabajar desde Nueva York, a causa de las represiones que sus miembros han sufrido por el gobierno.

Es por eso, puntualizó Carnero Checa, que actualmente América Latina demuestra su capacidad de crítica, en ocasiones, a través de publicaciones clandestinas.

Por eso también dijo, la Federación Latinoamericana de Periodistas, organizará aquí, el 8 de septiembre próximo el "Día Internacional del Periodista, con celebraciones simultáneas en varios países del Continente Americano, a efecto de demandar la libertad de los "compañeros presos, la aparición de los secuestradores, la investigación de los culpables de asesinatos y torturas y el levantamiento de la clausura a los diferentes órganos de expresión".